MARDI 15 DECEMBRE 2009 SEANCE PLENIERE CONSEIL GENERAL DU NORD

QUESTION AU PREFET

INTERVENTION DE DIDIER MANIER CONSEILLER GENERAL DE VILLENEUVE D'ASCO NORD

Monsieur le Préfet,

Ces derniers temps, les IUFM ont été dangereusement secoués. Ils sont devenus en 2005 des écoles internes aux universités. Aujourd'hui, 20 ans après leur création, ils sont menacés de fermeture suite à l'application de la réforme sur la formation des enseignants.

L'inquiétude est grande dans le milieu éducatif. Les enseignants, les étudiants les stagiaires de tous les IUFM de la région manifestent aujourd'hui à l'occasion d'une grande opération contre la « mort des IUFM ». Je dois dire que les suppressions de postes (13 000 cette année), les fermetures de classe, en un mot – la casse du service public de l'Education Nationale – ne sont pas là pour nous rassurer!

Votre rapport d'activité, Monsieur le Préfet, fait le grand écart entre les ambitions que vous affichez — « garantir à chaque élève les moyens nécessaires à sa réussite », « assurer les conditions d'une véritable égalité des chances à l'école » — et la réalité que nous connaissons : la baisse constante des moyens dans l'Education Nationale. En cela, la fermeture de l'IUFM est une nouvelle atteinte au service public.

Nous craignons le pire pour notre antenne régionale basée à Villeneuve d'Ascq. Passée sous la tutelle de l'Université d'Artois, elle est aujourd'hui menacée de fermeture. Pourtant, aucun texte ne l'a encore imposée!

Fermer l'IUFM de Villeneuve d'Ascq:

- C'est mettre en péril notre tissu éducatif local, perdre des savoir faire professionnels reconnus et encore supprimer des moyens pédagogiques alors que nous en avons tant besoin, ici, dans le Nord.
- C'est condamner un lieu d'excellence lié à la formation des Professeurs des Ecoles, de Lycée et de Collège mais aussi à la formation pour l'accueil des enfants en difficulté scolaire, sociale ou en situation de handicap.
- C'est mettre au placard un personnel compétent, tout entier dévoué aux missions de formation et d'accompagnement des stagiaires. Quel sera l'avenir des 98 enseignants et des 168 BIATOSS, les uns titulaires, les autres contractuels?

Pour chacune de ces raisons, le démantèlement de l'IUFM à Villeneuve d'Ascq me paraît inacceptable !

Le sort de l'IUFM va se jouer d'ici la rentrée 2010.

Monsieur le Préfet, êtes-vous prêt à défendre un projet cohérent – associant l'Inspection Académique, l'Université et nos collectivités – pour assurer l'avenir du pôle régional de Villeneuve d'Ascq et préserver – localement – un rouage essentiel du service public de l'Education Nationale?